
Protokoll der ordentlichen Delegiertenversammlung am Sonntag, den 19. März 2017, in 

Münster 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Der Präsident Stefan Gall eröffnet die Versammlung am 19. März 2017 um 12:15 Uhr und 

begrüßt alle. 

2. Feststellung der Anwesenheit, Stimmberechtigung, Beschlussfähigkeit 

Es sind 15 Vereine mit insgesamt 48 Stimmen und 6 Vorstandsmitglieder mit 6 Stimmen 

anwesend. Damit ist die Versammlung satzungsgemäß beschlussfähig. 

3. Wahl der DV-Leitung 

Es werden Gerald Wandrey und Cedric Hagelganz vorgeschlagen. Beide werden einstimmig 

gewählt.   

4. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

5. Genehmigung des Protokolls der DV 2016 

Unter „6. Bestätigung Sportdirektor“ ist folgender Tippfehler zu korrigieren: Vormals „Die 

Bestätigung von André Beuthner als Vizepräsident erfolgt mit 43 Stimmen, keiner Enthaltung 

und drei Gegenstimmen.“ wird geändert in „Die Bestätigung von André Beuthner als 

Sportdirektor erfolgt mit 43 Stimmen, keiner Enthaltung und drei Gegenstimmen.“ Mit dieser 

Änderung wird das Protokoll des letzten Jahres einstimmig genehmigt. 

6. Berichte des Präsidiums 

Die Berichte der Vorstandsmitglieder wurden vorab veröffentlicht und sind allen zugänglich. 

Der Vorstand hat dem nichts hinzuzufügen.  

Sabine Herschung hat die Kasse vom zurückgetretenen Vizepräsidenten Finanzen Martin 

Knabben übernommen und stellt den Kassenbericht vor (siehe Anhang). 

Christoph Otto fragt nach, warum der Topf mit Fördergeldern für Kader nicht in Anspruch 

genommen wurde. André Beuthner erklärt, dass kein Kader stattgefunden hat und deshalb 

auch keine Gelder beantragt wurden. Dies sei für dieses Jahr in Planung. 

Der neu erstellte Newsletter vom Referenten Öffentlichkeit Michael Marks wird besonders 

positiv hervorgehoben. Michael Marks erläutert noch einmal die Bedeutung und weist 

ebenfalls auf den neu erstellten Kalender hin. Christoph Otto beschreibt die Verzerrung 

einzelner Bilder auf der Internetseite, woraufhin Michael Marks um schriftliche Hinweise per 

Mail mit Screenshot bittet.  

Vom Breitensportbeauftragten liegt kein Bericht vor. Michael Marks erläutert, dass Philipp 

Arnemann die Datenbank pflegt, allerdings keine weiteren Aktivitäten durchgeführt hat, was 

er selbst bei seiner Wahl auch so angekündigt hatte. 

7. Berichte der Kassenprüfer 

Der Bericht der Kassenprüfung wird vorgelegt, die Erika van Dongen und Peter Hövels am 08. 

Januar 2017 durchgeführt haben. 

8. Entlastung des Präsidiums 

Erika von Dongen und Peter Hövels beantragen die Entlastung des Präsidiums. Das Präsidium 

wird einstimmig entlastet. 

9. Bestätigung des Vizepräsidenten 

Nachdem Stefan Gall das Amt des Präsidenten nach Rücktritt von Sabine Herschung 

übernommen hat, hat sich der Vorstand selbständig mit Philip Löpmeier auf diesem Posten 

ergänzt. Philip Löpmeier wird einstimmig bestätigt. 



10. Bestätigung der Vizepräsidentin Finanzen 

Nach Rücktritt des Vizepräsidenten Finanzen Martin Knabben hat sich der Vorstand 

selbständig mit Sabine Herschung auf diesem Posten ergänzt. Sabine Herschung wird 

einstimmig bestätigt. 

11. Neuwahl des Präsidiums 

11.1 Turnusmäßige Neuwahl Präsident 

Stefan Gall wird vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Stefan Gall wird mit 

54 Stimmen einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

11.2 Turnusmäßige Neuwahl Sportdirektor 

André Beuthner wird vorgeschlagen. Sebastian Rott ist vorgeschlagen, da allerdings keine 

schriftliche Erklärung von ihm diesbezüglich vorliegt, ist eine Wahl nicht möglich. André 

Beuthner wird mit 36 ja-Stimmen, 7 Gegenstimmen und 11 Enthaltungen zum 

Sportdirektor gewählt und nimmt die Wahl an. 

11.3 Wahl der Beisitzer (Breitensport & Swing) 

Caterina Topp wird als Beisitzerin Breitensport vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Caterina Topp wird einstimmig als Beisitzerin Breitensport gewählt und 

nimmt die Wahl an. 

Roland Schubert hat im Vorfeld schriftlich hinterlegt, dass er sich wieder als 

Swingbeauftragter zur Wahl stellen würde und im Falle einer Wahl diese annehmen 

würde. Roland Schubert wird einstimmig als Beisitzer Swing wiedergewählt und nimmt 

die Wahl an. 

12. Genehmigung der Haushaltspläne 

Sabine Herschung erläutert den Haushaltsplan 2017 (siehe Anlage). Der Haushaltsplan wird 

mit 51 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen genehmigt. 

13. Wahl der Kassenprüfer 

Otto Dutz wird vorgeschlagen und stellt sich zur Wahl. Henning Schmidt wird vorgeschlagen 

und stellt sich zur Wahl.  Peter Hövels wird vorgeschlagen und stellt sich zur Wahl. Es wird 

vorgeschlagen, Otto Dutz, Henning Schmidt und Peter Hövels en bloc zu wählen. Der 

Vorschlag wird einstimmig angenommen. Otto Dutz, Henning Schmidt und Peter Hövels 

werden mit 47 Ja-Stimmen und 7 Enthaltungen als Kassenprüfer gewählt und nehmen die 

Wahlen an.  

14. Anträge 

14.1 Satzungsänderung gemäß beigefügter Satzungen (alte sowie neue Fassung) 

Dem Vorstand NWRRV liegen keine weiteren Anträge vor. 

Stefan Gall erläutert die formale Änderung des Begriffs „Vorstand“ in Präsidium. Er erklärt 

den hinzugefügten Absatz bezüglich der Ehrenamtspauschale. Das Präsidium möchte diese 

Pauschale nutzen, um den Betrag der Aufwandsentschädigungen zurück zu spenden. Dieses 

Vorgehen ist rechtlich abgesichert und es müsste kein Geld fließen. Durch eine 

entsprechende Erklärung kann die Ehrenamtspauschale für Vorstandsmitglieder als Spende 

direkt auf dem Verbandskonto bleiben.  

Es wird angemerkt, dass bereits ohne Satzungsänderung aufgewendete (Fahrt-)kosten durch 

Spenden zurück fließen können. Allerdings muss das Geld dann offiziell fließen, was durch die 

Satzungsänderung umgangen werden kann.  

Stefan Gall erläutert, dass durch präsidiumsinterne Absprachen dafür gesorgt wird, dass das 

Geld zurückgespendet wird. Es bleibt jedoch die Befürchtung einzelner Vereinsvertreter, dass 



eine solche Satzungsänderung dazu führen kann, dass in Zukunft andere 

Präsidiumsmitglieder diesen Passus für sich ausnutzen.  

Die Satzungsänderung wird mit 28  Ja-Stimmen, 20 Gegenstimmen und 6 Enthaltungen 

abgelehnt, da mit diesem Stimmenverhältnis nicht die geforderte 2/3-Mehrheit erreicht 

wurde. Die Wortänderungen in der Satzung bleiben unangetastet davon. 

15. Verschiedenes 

Es gibt einen Hinweis bzgl. des Breitensports (vgl. JVV) darüber, dass zur Hochzeit bis zu 14 

Wettbewerbe im Jahr veranstaltet wurden. Mittlerweile laufen die Paare weg und es gibt den 

Wunsch nach einem Apell an die Vereine, alles zu schicken, was tanzen kann. Eventuell soll 

wieder eine Breitensportserie vom Verband unterstützt werden.  

Andreas Dudos ergänzt diesen Hinweis um die Sportturniere, die bis C-Klasse damals mit den 

Breitensportwettbewerben kombiniert wurden.  

Es gibt den Vorschlag, 6 fixe Turniere unter 8 Vereinen aufzuteilen und der Verband soll mehr 

unterstützen, z.B. durch Lieder, Turnierleiter etc. 

Christoph Otto weist auf die Musikdatenbank DRBV hin, an der eine Arbeitsgruppe arbeitet, 

bei der zufällig aus einem Pool eine Liederauswahl generiert wird. Ebenso gibt es die Idee von 

Patenschaften, um Ausrichter zu unterstützen. 

Es wird eine Idee aus Bundesebene vorgeschlagen: 3-4 Vereine treffen sich zur Trainingszeit  

und tragen Mini-Turniere mit einer Klasse aus. Dazu reichen ein Wertungsrichter und 2 

Trainer. 

Gerald Wandrey schlägt vor, die Entwicklung der Paare über eine Serie hinweg zu belohnen. 

André Beuthner ergänzt den Vorschlag um Auszeichnungen für spezielle Leistungen, Figuren 

etc. 

Andi Dudos schlägt vor das Ganze in Richtung Mehrkampf mit etwa 4 Stationen: Tanz, 

Trampolin, Fitness, Turnen zur erweitern. Dann kann es einen Gesamtsieger, einen 

Mannschaftssieger geben und es geht nicht zu speziell nur um den Tanz. 

 

Als Anregung zur Homepage wird vorgeschlagen die Beantragung eines 

Breitensportwettbewerbs online durchführen zu können. Ebenso wird gewünscht das 

Formular zur Mitgliedermeldung direkt online auszufüllen und zu verschicken. 

 

Es wird danach gefragt, wie mit Vereinen umgegangen wird, die ihre Mitgliedszahlen nicht 

melden. Bei fehlender Rückmeldung wird aktiv bei den Vereinen nachgefragt. Bisher sind 

keine Sanktionen vorgesehen. 

 

Gerald Wandrey bedankt sich für das Erscheinen und beendet die ordentliche 

Delegiertenversammlung um 14.10 Uhr. 

 

 

_________________________ ______  _______________________________  

Gerald Wandrey (Versammlungsleiter)  Cedric Hagelganz (Versammlungsleiter) 


